

Celaya

Pasa la mala racha en la construcción



La construcción en Guanajuato tuvo 18 meses en números rojos, pero en el último trimestre hubo un repunte, dijo el presidente de la CMIC en el estado, Pablo Rodríguez.

El Sol del Bajío
26 de noviembre de 2010

por Oscar Arenas

Aunque la obra pública en el estado tuvo un importante repunte en el último trimestre, no es suficiente para que las empresas constructoras se recuperen de los 18 meses que tuvieron de "mala racha", dijo el presidente estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Pablo Rodríguez Vázquez.

Afirmó que durante un año y medio la mayoría de las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes), que representan el 98 por ciento del sector, estuvieron en caída consecutiva y con números rojos, y

apenas en octubre se comenzaron a reactivar.

En este momento, añadió el representante de los constructores en la entidad, ya se nota una ligera recuperación, pero mínima que no alcanza a cubrir la crisis de los 18 meses, sólo para pasar la línea entre el rojo y el negro.

"Teníamos 18 meses en caída consecutiva, en números rojos, y a partir de octubre de este año

nos emparejamos, digamos que si hay una línea que es el cero, estamos un poquito arriba de esa línea, estamos cerrando con números muy pobres pero negros... no es suficiente para recuperarnos", dijo Rodríguez Vázquez.

Añadió que en el estado el sector construcción genera alrededor de 160 mil empleos, pero este año se detonaron únicamente 90 mil empleos, aproximadamente. El resto tuvieron que buscar otra actividad económica o, de plano, emigrar a Estados Unidos.

"Las Mipymes estuvieron trabajando al mínimo, con el dueño, secretaria y un auxiliar de contabilidad, tratando de no cerrar las empresas, pero la contratación eventual de albañiles no se dio, hubo mucha gente que no se pudo contratar y tuvo que buscar otras ramas de la economía, campo, fábricas o irse al norte".

Pablo Rodríguez Vázquez dijo que el repunte que se da en estos tres meses en que se adjudicaron y comenzaron a ejecutarse las obras, llegó en un momento en que realmente se requería, pues vienen los pagos de aguinaldo y otras prestaciones que de lo contrario, no alcanzarían a cubrir.

De igual modo mencionó que la proyección para el próximo año es lograr una recuperación e incluso dijo que ya platicó con el gobernador Juan Manuel Oliva, para que el 2011 sea declarado como el "año de las Mipymes de la construcción".

"Esperamos que el próximo año sea un buen año, que el 2011 haya una asociación con el gobierno, que sea nombrado el año de las Mipymes de la construcción y fortalezcamos este sector, con los cambios en la Ley de Obra Pública, con las políticas públicas; necesitamos que se detone para el próximo año", concluyó.